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Football/Match amical Real Madrid-AS Roma
Ce sera le 11 août prochain

LE Real Madrid jouera le 
11 août une rencontre 
amicale à Rome contre 

l'AS Roma, a annoncé hier 
mardi le club entraîné par 
Zinedine Zidane, qui com-
mencera le championnat 
espagnol six jours plus 
tard. " Le Real Madrid a fixé 
une date pour un nouveau 
rendez-vous de pré-saison. 
L'équipe voyagera dans 
la capitale italienne pour 

affronter la Roma le di-
manche 11 août, à 20 h 00 
(18 h 00 GMT : 19 h 00 au 
Gabon)", a informé le club 
merengue dans un com-
muniqué.
Ce sera le septième et sans 
doute dernier affronte-
ment de préparation pour 
les Madrilènes, qui joue-

ront leur premier match 
officiel le 17 août, lors de la 
première journée de Liga, 
sur la pelouse du Celta 
Vigo. La bande à "Zizou" 
doit encore se roder, après 
n'avoir ramené qu'une vic-
toire sur les trois matches 
de sa tournée aux États-
Unis, contre Arsenal (3-2), 

pour deux défaites face au 
Bayern Munich (3-1) et, 
surtout, contre son rival 
historique l'Atlético Ma-
drid, qui l'a corrigée 7 à 3.
Le Real continuait hier sa 
mise au point avec le pre-
mier round d'une compéti-
tion amicale en Allemagne, 
contre Tottenham. En 

fonction du résultat contre 
les Spurs, il affrontera le 
gagnant ou le perdant de 
l'autre rencontre program-
mée à Munich : Bayern Mu-
nich-Fenerbahce. Le club 
ira ensuite en Autriche 
pour affronter Salzbourg 
le 6 août, avant donc de se 
rendre à Rome.

AFP
Madrid/Espagne

Football/Trois questions au président-fondateur de Nordano FC de Bitam (champion 
de la D3 de la Ligue du Woleu-Ntem)

Nordano Assoumou Ndong : " Nous avons atteint nos objectifs 
d'avant-saison " 

l’union : Vous êtes le pré-
sident-fondateur du club qui 
porte votre nom, c’est-à-dire 
Nordano FC de Bitam. Pou-
vez-vous nous présenter ce 
club qui est champion de la D3 
de la Ligue de football du Wo-
leu-Ntem, saison 2018-2019 ?
Nordano Assoumou Ndong : 
Nordano football club de Bitam 
est un centre de formation que 
j’ai créé à Oyem en 2013. Etant 
originaire de Bitam, j’ai donc 
jugé mieux de trouver un siège 
dans le chef-lieu du département 
du Ntem et d’installer définitive-
ment ce centre de formation à 
Bitam. Tout simplement parce 
que la détection des jeunes ta-
lents se faisait sur place, et aussi, 
parce que l’Union sportive de 
Bitam (USB) ne pouvait pas en-
rôler tous ces jeunes dans ses 
effectifs. Car, la ville de Bitam 

est une pépinière de jeunes foot-
balleurs très talentueux. C’est 
une terre de foot. La preuve ! 
En deux ans d’existence dans la 
localité, nous avons aujourd’hui 
un effectif total de 136 jeunes ta-
lentueux dans les catégories U12, 
U13, U17 et U20. Nous venons de 
créer, il y a quelques semaines, 
une section féminine. Ces filles 
vont d’abord passer dix mois 
de formation, avant de prendre 
part au championnat provincial 
de leurs catégories. Le bureau 
directeur est composé de moins 
de dix membres. Notre siège est 
à l’ancienne direction de Siat-Ga-
bon du côté de l’aéroport. Enfin, 
notre stade d’entraînement pro-
visoire est dans l’enceinte du 
collège et lycée Jésus-Marie de 
Bitam.
Quel bilan faites-vous de la 
saison écoulée en D3 ?
- Le bilan que nous pouvons tirer 
de cette saison 2018-2019, est le 
fait d’avoir atteint les objectifs 
que nous nous sommes fixés au 
cours de notre assemblée géné-

rale du 29 septembre 2018. Nous 
sommes donc sortis champion 
de la province au terme d’une 
compétition très disputée avec 

les cadors du Septentrion, que 
sont l’USB, l’USO (Union spor-
tive d’Oyem) et Oyem Athlétique 
Club. Cette saison, nous avons 
pu tenir tête à ces aînés, jusqu’à 
remporter le titre au finish 
contrairement à notre première 
année d’apprentissage en D3 
provinciale. Nous avons réussi 
à mettre en place une bonne or-
ganisation, tant au niveau admi-
nistratif, du staff technique, que 
de la formation, la gestion des 
jeunes et de la compétition. Nous 
avons parfois travaillé dans des 
conditions très difficiles. Grosso 
modo, nous avons réussi à at-
teindre nos objectifs d’avant-sai-
son.
Quel objectif vise le tournoi 
"Talent d'or" que vous venez 
d'organiser ? 
- Le tournoi "Talent d’or" est 
réservé aux centres de forma-
tion. Il vise à évaluer les per-
formances des jeunes joueurs 
face aux autres issus des autres 
écuries de la province, et celles 
venues d’ailleurs. C’est un tour-

noi que nous voulons pérenniser 
car, il doit faire partie de l’ADN 
de Nordano FC. Ces confronta-
tions régulières des jeunes nous 
permettront, non seulement, 
de les préparer physiquement, 
mais également, de les mettre 
dans le bain de la haute compé-
tition. Mais, nous avons déploré 
le fait que certains participants 
à cette première édition privilé-
gient les victoires sur le terrain, 
en trichant sur les âges. Lors de 
la deuxième édition, nous allons 
être plus regardant sur cet as-
pect de l’âge. Je tire un coup de 
chapeau au bureau directeur de 
Nordano FC, au staff technique, 
aux joueurs et à tous ceux qui 
nous ont permis de réaliser cette 
saison exceptionnelle. Pour la 
saison prochaine, nous voulons 
conserver notre titre de cham-
pion de la province, et accéder à 
la deuxième division nationale. 
Et cela ne sera possible que si 
nous mettons en place une or-
ganisation appropriée dans un 
climat apaisé.

Propos recueillis par PME
Bitam/Gabon

  N. Assoumou Ndong, pré-
sident de Nordano FC de 

Bitam.
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Football/Vie de club : A.O Stade Mandji

Une bonne saison malgré tout

Le président de la struc-
ture, Jean-Jacques Igam-
bas Ikinda, estime qu’il 
n’est pas loin des objectifs 
fixés en début de saison : 
aller plus loin, plus haut 
dans toutes les sections.

LA  saison sportive 
2018/2019 tire à sa fin. 
Les différentes disci-
plines sportives rendent 
leur verdict les unes 
après les autres. Occa-
sion pour certains res-
ponsables des clubs de 
tirer les enseignements 
de l'exercice finissant et, 
pourquoi pas, esquisser 
quelques perspectives 
pour l’avenir.
Jean Jacques Igambas 
Ikinda est de ceux-là. Le 
septième président de 
l’Association omnisports 
(AO) Stade Mandji estime 
que les sections football, 
basket-ball et handball 
qui composent la struc-
ture dont il a la charge, 

ont bien rempli leur mis-
sion, en enregistrant des 
résultats appréciables. Et 
que, sous sa coupe, ces 
entités se révèlent, saison 
après saison, plus perfor-
mantes.
" Lorsque j’arrive à Stade 
Mandji en 2017, en milieu 
de saison, l’équipe de foot-
ball pointe vers le bas du 
tableau. Nous avons clô-
turé l’année suivante à la 
8e place ex-aequo. Notre 
ambition au cours de la 
levée qui s’achève était 
d’aller plus loin. Nous 
sommes sur le bon chemin 
", soutient-il.
Pour impulser une nou-
velle dynamique au foot-
ball, surtout pour être 
en phase avec les aspira-
tions du sponsor, l’Hôtel 
de Ville, qui milite pour 
la formation des joueurs, 
Jean- Jacques Igambas 
Ikinda crée les catégories 
minimes, cadets juniors 
et marque son intérêt 
pour le foot-école.
Le travail et la discipline 
sont ses maîtres-mots. 
Résultat : le club se classe 
3e en fin de saison. À un 

point derrière AS Péli-
can du Moyen-Ogooué-
Ogooué, il rate de peu 
d’être " Africain ". Le 
rêve d’Alain Mandrault, 
entraîneur de l’équipe, 
s’en trouve brisé. " Notre 
objectif est de retrou-
ver la Coupe d’Afrique ", 

confiait-il en début d’an-
née.
Le président n’en démord 
pas pour autant. Il pense 
qu’avec le même effec-
tif en 2019-2020, " nous 
irons plus loin et plus 
haut ". Selon lui, le nouvel 
édile, Gabriel Tchango, af-

fiche de la passion pour le 
sport. Ce qui, à ses yeux, 
constitue une source de 
motivation pour l’en-
cadrement et pour les 
joueurs.
En basket-ball, l’équipe 
masculine, qui a retrouvé 
l’élite cette saison, vient 
d’être éliminée en ¼ de 
finale en play-off à Li-
breville. " Nous revenons 
de la division inférieure. 
Les jeunes se sont battus 
avec leurs armes, sous la 
direction du coach Hans 
Oussou, que je félicite 
au passage, comme tout 
le reste des encadreurs 
des autres disciplines ", a 
laissé entendre Igambas 
Ikinda.
Le championnat provin-
cial, en handball, a rendu 
son verdict dernière-
ment. Les équipes sé-
niors hommes et femmes 
occupent la plus haute 
marche du podium et se 
préparent activement 
pour le tournoi de Mouila 
où elles espèrent occuper 
les premières loges. Les 
juniors ont terminé à la 
3e place.

C’est donc en président 
globalement satisfait 
que Jean-Jacques Igam-
bas clôture la saison. 
Déterminé à aller encore 
plus loin et plus haut, il 
dénonce cependant l'ini-
tiative de la Fédération 
gabonaise de football 
(Fégafoot) qui oblige 
tous les clubs de D1 à 
effectuer les visites mé-
dicales de leurs joueurs 
à Libreville, auprès d’un 
même et unique méde-
cin. On imagine un peu 
le nombre de joueurs qui 
participent à la compéti-
tion multiplié par environ 
100 000 francs par joueur 
pour une visite médicale. 
Du vrai beurre !
La question est à qui pro-
fite ce pactole pendant 
que les clubs doivent se 
saigner aux quatre veines 
pour transporter leurs ef-
fectifs sur Libreville tout 
en leur assurant héber-
gement et alimentation. 
Pourquoi ce médecin, si 
tant est qu’il est le seul au 
Gabon dans la discipline, 
ne ferait-il pas le tour des 
provinces ?

RAD
Port-Gentil/Gabon

Fany, capitaine de l’équipe sénior de handball, 
remettant le trophée de vainqueur du champion-

nat de l’Ogooué-Maritime au maire de Port-Gentil, 
Gabriel Tchango.
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